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LE MOT DU MAIRE 

Chers habitants de Vercheny, 

Comme chaque année, je tiens à vous présenter pour l’année 2018 mes meilleurs vœux 

de bonheur et de santé.  

Ce bulletin va retracer les activités et réalisations de l’année écoulée ainsi que les projets 

pour 2018. En voici quelques points : 

- Après réflexion et concertation avec le corps enseignant et les parents délégués, 

nous avons pris la décision de revenir aux anciens horaires scolaires pour la 

rentrée 2017 et donc supprimer les temps d’activités périscolaires. 

- A propos de la future école, l’avant-projet sommaire a été validé en fin d’année 

par le conseil municipal. Nous avons décidé de créer un bâtiment à énergie 

positive. Maintenant, une phase de recherche de subventions est en cours. Le 

projet définitif et le permis de construire seront déposés pendant le premier 

semestre. Nous espérons commencer les  travaux durant le second semestre pour 

les terminer fin 2019. Tout au long de cette démarche, les classes avec leurs 

enseignants ont déjà été et seront associées. 

- Après de nombreuses années de présence en tant qu’ATSEM, Michèle 

MONNIER a pris une retraite bien méritée, nous avons recruté Julie BAUDOIN 

pour la remplacer. 

- Suite à quelques infiltrations dans la salle de réunion de Vercheny le Haut, le 

conseil municipal a décidé d’en refaire la toiture en septembre- octobre. 

- Les panneaux des rues sont tous implantés et les numéros seront attribués dans 

les mois à venir. 

- Le Syndicat d’Energie de la Drôme a été missionné pour enfouir les réseaux 

électriques et télécom le long de l’Avenue de la Clairette entre le carrefour de la 

Route de Vercheny le Haut et la Brocante. 

Normalement, cette année, aucune élection n’est prévue. 

Je vous laisse découvrir ce nouveau bulletin et vous souhaite une bonne lecture.  

 

        Franck MONGE 

        Maire de Vercheny 
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VIE DE LA COMMUNE
 

 

TRAVAUX 

 

 

 

    

 

 

 

 

Travaux de réfection de la 

toiture de la salle communale 

En raison des fuites détectées, une 

réfection de la toiture communale de 

la salle de Vercheny le Haut s’avérait 

nécessaire rapidement. Ce chantier a 

été confié à l’entreprise Charpentes 

Fromant durant l’automne. 

Le montant de ces travaux s’est élevé 

à 14 663 €HT. 

 

Travaux de voirie 

Création d’une aire de chargement 

pour les points d’apports 

volontaires au camping municipal 

et au Gap 

Aménagement d’une aire de 

retournement pour le car – 

Vercheny le Haut 

Travaux réalisés par l’entreprise 

LIOTARD  

Coût des travaux : 11 007 €HT 

 

Informatisation de la gestion 

du camping municipal 

Afin de faciliter la gestion des 

emplacements, la commune a fait 

l’acquisition d’un logiciel. 

 

Travaux de raccordement aux 

réseaux d’assainissement et 

d’eau potable  

5 nouveaux branchements ont été 

réalisés pour un montant de             

7 344.05 €HT par l’entreprise 

LIOTARD. 

Numérotation des habitations  

Durant le 2ème semestre 2017, la 

commune a travaillé sur la 

numérotation des habitations. 

Chaque habitation se verra attribuée un 

numéro durant l’année 2018. A cette 

occasion un courrier sera diffusé. 
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DOSSIER
 

   

CONSTRUCTION D’UN GROUPE SCOLAIRE A ENERGIE POSITIVE 

L’école actuelle, construction préfabriquée modulaire datant de 1995, dispose d’espaces intérieurs de 

qualité mais elle est devenue trop vétuste et très énergivore. C’est pourquoi, après un travail avec le 

CAUE de la Drôme, les élus ont décidé de construire un nouveau groupe scolaire et ont fait le choix 

de son implantation.  

La commune a fait donc l’acquisition de la parcelle jouxtant l’actuelle école.  

Au cours du premier trimestre 2017, l’équipe municipale et le CAUE ont travaillé sur le programme 

suivant : 

- Construction d’un groupe scolaire à énergie positive pour 3 classes (1 classe maternelle et 2 

classes élémentaires) avec un restaurant scolaire  

- Aménagement d’espaces de récréation avec préaux  

- Aménagement d’un parvis, des abords immédiats et d’une aire de service pour le restaurant 

scolaire. 

- Possibilité d’extension du bâtiment afin d’anticiper l’ouverture éventuelle d’une nouvelle 

classe 

Sur la base de ce programme, durant le deuxième trimestre 2017, un concours d’architectes a été lancé. 

Trois équipes ont été retenues et ont proposé une esquisse du futur groupe scolaire.  

Au mois d’octobre 2017, l’équipe DESIGN ARCHITECTURE, ayant présenté le projet répondant le 

mieux à la demande de la commune, a été retenue. Le marché de maîtrise d’œuvre a été signé durant 

le mois de novembre 2017 pour un montant de 256 570.95 €HT. 

Ce bâtiment est un engagement financier très important mais essentiel pour la commune de plus de          

1 900 000 €HT. 

D’ores et déjà le Conseil Départemental a octroyé une subvention de 750 000 € en fin d’année 2017. 
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Durant l’année 2018, la commune va solliciter des aides auprès de l’Etat, du Conseil Régional, du 

FEDER et du Conseil Départemental, déposer le permis de construire, et lancer la consultation des 

entreprises. Le début des travaux est envisagé à l’automne. 

Les enseignants et les élèves sont et seront associés à ce projet. En effet, le CAUE proposera, durant 

l’année 2018, un accompagnement pédagogique pour aider les élèves de l’école à une meilleure 

compréhension du projet et de sa réalisation. 

Plus largement, les actions animées par le CAUE auront pour objectif de sensibiliser l’ensemble des 

élèves à leur lieu de vie, à l’architecture, au patrimoine, à l’urbanisme, au paysage et au développement 

durable. Ces actions s’appuieront sur le projet du nouveau groupe scolaire ainsi que sur le patrimoine 

bâti présent dans la commune. 

UNE BELLE REALISATION A SUIVRE !!! 

 

 

 

 



L’Echo du Barry / Janvier 2018 / p 7 
 

INTERVIEWS

DELTA  WATER PARK 

La Base Nautique est bien installée à Vercheny : la deuxième saison terminée, Simon Roetynck parle 

avec enthousiasme des activités au lac. 

 

Pour se faire une idée, le lac est grosso modo divisé en trois, presque la moitié pour le téléski nautique, 

un tiers pour faire du paddle et du canoë. Et depuis cette année un coin pour la structure          

Watergames : comme on voit sur la photo c’est une structure gonflable qui flotte.  

 

Des trampolines, des tours de 4m de haut, il y a des rondins instables montés sur un axe tournant, des 

airbags d’éjection, c’est génial, petits et grands s’y amusent !  

 

Pour la saison 2017 la machine à traction pour le 

téléski a été changée pour une machine qui lève la 

personne plus facilement vers le haut. Plus 

confortable ainsi. 

 

La structure Watergames ne prend pas trop de 

place, donc pourquoi ne pas ajouter des terrasses 

flottantes de 4 x 4 mètres, côté gauche du lac ?  Les 

terrasses ne flotteront pas n’importe où, mais 

seront attachées au bord du lac. Cela sera trop bien 

pour pique-niquer (8 personnes maxi) les pieds dans 

l’eau. 

 

Il faut savoir qu’on ne peut pas se baigner dans le lac : trop compliqué avec les réglementations qui 

vont avec et l’obligation de recruter des maîtres-nageurs. 

 

Les visiteurs qui aiment cet endroit d’une beauté spectaculaire, ne sont pas forcément que des               

sportifs : on peut se détendre sur la terrasse, boire par exemple une bière bio (brassée par un ami).   

Au bord du lac il y a un côté loisirs gratuits : beach volley, pétanque, aire de pique-nique. 

 

Les frères Roetynck  reconnaissent déjà la clientèle revenant régulièrement depuis Vercheny, Saillans, 

et plus loin. 

 

Cela fait plaisir et montre que Delta Waterpark trouve sa place, que tout le monde, touristes ou 

habitants, jeunes ou moins jeunes, peuvent s’amuser à proximité. 

 

Ça fait aussi bouger notre coin, l’animation fait plaisir.  
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Cela dit : il faut que je vous dise que les gérants surveillent scrupuleusement qu’il n’y ait pas d’ennuis 

pour les voisins. Ils cherchent la transparence sur les événements, une manière d’informer les voisins 

à quoi s’attendre. En tout cas : si 

vous entendez un ‘boum, 

boum, boum’ la nuit – ce n’est 

pas la fête à Delta Waterpark.  

 

Les idées viennent en visitant 

d’autres Waterparks en 

France, pour savoir ce qui se 

passe ailleurs. Il y en a environ 

85 en ce moment. Curieuse, 

j’ai googlé le top 10 des parcs 

aquatiques de France : je vois 

beaucoup de béton, de 

structures énormes qui 

dépassent le paysage, peut-

être spectaculaire, mais pas de 

taille humaine.  

Ici, c’est beaucoup plus 

convivial !!! 

 

Delta Waterpark ouvre ses portes 

d’avril à septembre, avril et 

septembre uniquement sur 

réservation.  

Entre ces deux mois, c’est parti pour 

la belle saison : Mai –Juin, le lundi 

fermé / Juillet – Août (à partir de 

9H00).  

 
www.deltawaterpark.com 
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MAISON D’ASSISTANTES MATERNELLES 

Accueil à bras ouverts, accord d’interview tout de suite, ambiance paisible et chaleureuse.  

 

C’est un peu l’histoire de cette MAM tout 

court. 

 

Les deux amies de longue date, Valérie et 

Marie-Noëlle, se trouvaient aussi sur une 

envie commune : l’une souhaitait commencer 

une MAM, l’autre avait déjà monté un projet 

et créé une association mais n’avait plus de 

local. 

C’est la libération d’un local sur Vercheny, qui 

a permis aux deux amies de réaliser leur projet 

commun.  

Toutes deux, depuis longtemps agréées, formées, 

étaient convaincues que les locaux à Vercheny, libre en ce début 

d’année, étaient une chance de réaliser leur rêve. 

 

Si les rêves des citoyens, les manches retroussées, l’énergie et les 

autorités forment un tout, tout devient possible.  

 

Il y avait beaucoup de démarches à faire : 

- Obtenir l’accord de la PMI pour le local 

- Suivre le cahier de charges, il y a des normes à respecter 

- Des travaux d’aménagement, et d’électricité, qui ont été 

effectués par Lequint Remi, le neveu et le propriétaire en 

partie du local. 

- La peinture et la pose du brise vue extérieure ont été faites 

par les nounous Marie Noëlle, Orianne et Valérie dans la joie 

et la bonne humeur. 

- Les sols ont été posés par un ami : Serge Alix de Die. 

- Les meubles : tables, chaises, étagères, barrières de 

protection, casier à chaussure, porte-manteaux, lits, table à 

langer … Enfin, tout ce qui est en bois à l’extérieur et à 

l’intérieur, a été fait par Roger ODDON,  le père de Valérie. 

- Les coussins,  les poufs, les rideaux à Velcro ont été confectionnés sur mesure par Denise 

ODDON, la mère de Valérie.  

 

Après tous ces efforts et quand tout était installé, la PMI est revenue pour donner le feu vert. 

 

Le dossier ERP qui permet l’ouverture publique a été envoyé juste avant les vacances scolaires à la 

Mairie et la Préfecture.  Après quelques modifications à apporter, l’appui de la commune et de la 

Préfecture, qui se sont montrés très réactifs, très coopératifs,  leurs efforts donnent fruit. La MAM 

ouvre ses portes à la rentrée, le 4 septembre, avec une équipe renforcée d’une troisième collègue : 

Orianne.  

Les couleurs, les meubles et l’aménagement sont prévus et adaptés aux enfants, tout est choisi pour 

rendre les pièces agréables et gaies. 
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C’est un havre de paix : chaque chambre comporte 4 petits lits adaptés à l’âge des enfants et a sa propre 

ambiance ; Il y a des décorations sur les 

murs. Une décoration de la mer, 

peinte sur une vitre. Cela fait très joli 

et empêche les regards indiscrets. 

 

Dans la salle de change, un petit 

escalier permet aux enfants de 

grimper eux-mêmes sur la table sous 

la surveillance des nounous, bien sûr. 

 

Et la salle de motricité est équipée 

d’une cabane toboggan, qui fait la 

joie des petits et des plus grands. 

Nombre d’astuces rendent le travail 

plus léger, cela montre l’expérience de 

15 ans d’accueil.  

Tout est fait sur mesure. C’est un bonheur.  

 

Et c’est dans cet espace pensé et conçu 

pour eux, que les enfants peuvent évoluer 

en toute sérénité, jouer tranquillement et 

explorer à leur rythme leur entourage. 

 

Bout de Chou accueille les enfants de 2 

mois jusqu’à leur entrée à l’école, et 

aussi des périscolaires s’il y a des places 

disponibles pendant les périodes écoles. 

 

Chaque assistante maternelle, en plus de 

garder les enfants, a une responsabilité 

dans le fonctionnement de la MAM : Marie-Noëlle a la charge de l’administratif, Valérie de 

l’animation et des sorties et Orianne de l’organisation des repas et des trajets écoles. 

 

Selon leurs besoins, les parents ont le choix entre un contrat à temps plein, temps partiel, périscolaire 

suivant les disponibilités de chaque assistante maternelle. 

 

L'assistante maternelle a un rôle d'encadrement, d'observatrice et de participante : guider, encourager, 

féliciter et respecter le rythme de chaque enfant. 

 

Des sorties, des voyages et des activités sont organisés tout au long de l’année : la ferme aux crocodiles, 

le Safari parc de Peaugres, le parc d’Alexis Gruss, le jardin aux oiseaux à Upie, l’Aquarium à Allex  

ou le Sequarium. Mais aussi, le langage des signes (les enfants sont extrêmement réceptifs à partir de 

15 mois), baby gym, éveil musical, motricité etc. Elles permettent aux enfants de s’ouvrir au monde 

extérieur, dès leur plus jeune âge. https://mamlesboutchous.wordpress.com/ 

 

 

 

 

https://mamlesboutchous.wordpress.com/
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VIE SCOLAIRE
 

ECOLE ANTOINE BARNAVE 

Notre école en chiffres 
 

64 enfants (31 filles et 33 garçons) 

3 classes 

16 enfants dans la classe 3 ; 18 dans la classe 2 et 30 dans la classe 1 

10 adultes qui travaillent à l'école (enseignants, ATSEM, AVS, 

cantine, garderie, ménage, entretien) 

12 délégués enfant ; 5 délégués parents 

139 jours d'école ; 834 h de classe 

 

Grande assemblée 
 

Le lundi matin, nous commençons la semaine par une grande assemblée des élèves et des adultes de 

l'école. C'est le moment de nous dire  BONJOUR,  de parler des projets et de fêter les anniversaires de 

la semaine. Parfois on rappelle les règles, parfois on se félicite. 

On se souhaite aussi une bonne semaine. 

 

La sieste 
 

Après la cantine on fait la sieste. 

C'est l'après-midi. Il y a des enfants qui font la sieste chez eux. 

Si on ne dort pas, on est fatigué. 

Les petites sections font la sieste et parfois des moyennes sections mais jamais des grands. 

Il y a des enfants qui n'arrivent pas à s'endormir alors Charlène leur allume les berceuses. La sieste se 

passe dans la salle de sieste, on l'appelle aussi la salle de jeux, la salle de motricité, la salle commune, 

la salle de chorale.. 

 
Le jardinage à l’école 
 

Nous jardinons à l'école depuis 2011.  

Le maître et des parents ont fabriqué sept bacs en bois. 

Chaque année, à l'automne et au printemps, nous préparons les bacs en 

mélangeant de la terre avec du compost. Ensuite nous plantons et semons 

des légumes, des fruits et quelques fleurs. 

Durant tout le printemps et le début de l'été, nous arrosons, nous enlevons 

les mauvaises herbes et nous surveillons nos jardins. 

Au mois de juillet, avant de partir en vacances, nous  fabriquons une salade avec notre récolte. Nous 

ramassons les légumes, nous les lavons, les épluchons, les coupons. Nous en faisons cuire certains puis 

nous remplissons une assiette pour chaque enfant avec un peu de tout : salade verte, tomates cerises, 

oignons, radis, pommes de terre, navets, concombres et quelques haricots. Quel délice ! 
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Chorale d’école 
Cette année, la chorale c'est le jeudi matin. On se retrouve dans la 

grande salle pour chanter ensemble avec tous les enfants de l'école.  

Anne-Laure est le chef de chœur, elle nous apprend les chants et nous 

fait chanter ensemble « à l'unisson » ou à plusieurs voix                                     

« polyphonie» ou en canon. 

Nous commençons par échauffer notre voix puis nous respirons. 

Parfois nous apprenons les rythmes pour accompagner les chants. 

Cette année nous avons déjà appris 3 chants : un en espagnol, un en 

italien et un en français. 

Deux fois dans l'année, nous chantons pour les familles. 

 
Les délégués des élèves 
Dans notre école, les élèves sont représentés par des délégués. Du début de 

l'année jusqu'aux élections, les délégués sont ceux de l'année précédente : Félice, 

Clara, Yanis, Fatima, Sabri et Samuel. 

 

Pour les élections, chaque élève est électeur, il possède une carte d'électeur et il 

est inscrit sur la liste électorale. Cette année, les élections ont eu lieu le lundi 9 

octobre. Il y avait beaucoup de candidats. Dans chaque classe, 

nous avons voté pour élire 2 garçons et 2 filles. 

 

Les délégués pour la première partie de l'année scolaire sont : 

- Jade, Azélie, Thomas et Yaël pour la classe 1 

- Amrita, Ambre, Yanis et Amazigh pour la classe 2 

- Fatima, Maëlys, Samuel et Aziz pour la classe 3  

 

Les délégués représentent les élèves au Conseil d'école. 

Pendant ces réunions (une fois par mois environ), nous parlons de la vie de l'école, des projets et des 

choses à améliorer. Parfois nous votons pour décider. 

 

Cette année, il y aura une formation pour les délégués. 

 
Concert 
 

Le concert de la chorale d'école, suivi du goûter offert par la mairie, 

a eu lieu mardi 19 décembre à 18 heures à la salle des fêtes de 

Vercheny. 

Cette année, nous avons aidé à la préparation de cet événement. 

Nous avons fait la liste de toutes les choses à prévoir et à faire puis les adultes ont réparti les tâches 

entre les groupes de coopération. 

Les « Claude Ponti » se sont  occupés de la décoration, les « Frères Grimm » de l'installation de la 

salle, les « Marcel Pagnol » du mot pour les familles, du placement des choristes, les « Jean de La 

Fontaine », des courriers, des textes de présentation …. 

Nous avons eu beaucoup de travail mais nous aimons bien coopérer et participer à la préparation. 

 

 

A voté 
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Nouvelle école ???? 
 

Depuis quelque temps, nous réfléchissons à quoi ressemblerait 

l'école de nos rêves …  

« L'école de mes rêves est faite de gourmandises : 

les fenêtres sont en pain d'épice, les portes en spéculos, 

les tableaux en chocolat. » 

« La cour de l'école serait en chocolat, sur les murs il y aurait 

des cascades de chocolat, les arbres seraient en nougat,  

les cages de foot en malabar et le ballon en Carambar à la 

Fraise. Dans une salle, il y aurait une piscine en chocolat. » 

« Dans mon école, il y aurait des escaliers, quatre gymnases, 

un mur d'escalade, des cordes à sauter, un parcours d'accrobranche. 

Il n'y a pas de classe.  

Les enfants ne font que du sport et les maitresses les surveillent. » 

« Mon école idéale ressemble à un bateau. La cour est grande. 

Il y a un mur d'escalade, un bac à sable, un trampoline, 

un terrain de foot avec un panneau pour marquer les points 

des équipes. Il y a une pièce en haut de l'école, c'est le bureau 

de la directrice.  

Sur la proue, il y a une chaine qui tient une barque. 

On peut jouer dans la barque. Les trottoirs sont bleus comme de l'eau. »  

Nous allons maintenant observer comment sont les écoles dans la Drôme, dans d'autres pays du monde. 

Nous nous posons des tas de questions : 

Comment étaient les écoles autrefois ? Comment construit-on une nouvelle école ? Comment sera la 

nouvelle école ? Où sera-t-elle construite ? En quoi seront les murs ? De quelle couleur sera-t-elle ? 

Est-ce qu'il y aura des escaliers ? Est-ce que la cantine sera dans l'école ou à côté ? Est-ce qu'il y aura 

de l'herbe dans la cour ? Est-ce qu'il y aura des jeux dans la cour ? 

 

Paroles d’enfants 
  

Cette année, j'aimerais apprendre ….   J'aime mon école parce que … 

 

(des enfants de la classe1)     « j'aime travailler », « on fait des récréations », 

« les nombres », « les lettres », « le globe »,   « on travaille bien »,« on joue au foot », 

« à construire », « l'activité des jetons »   « on fait des sorties », « j'y apprends », 

        « il y a des ateliers que j'aime bien » 

(des enfants de la classe2)     (les timbres pour additionner). 

« à mieux écrire », « à travailler », 

« à coudre », « à poinçonner », « le trinôme », 

« à additionner ». 

 

(des enfants de la classe3) 

« les racines carrées », « l'anglais », 

« l'orthographe » 
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Quand je serai grand (e), je serai : 

« papa ou maman », « maîtresse », « docteur », « millionnaire », « dessinateur », « coiffeur », 

« pompier », « pilote de moto-cross », « je ferai des travaux »  

                        

                

Lecture 
 

Le lundi et le jeudi, les enfants des classes 2 et 3 lisent des histoires aux enfants de maternelle pendant 

l'accueil. 

Il faut choisir des 

livres qui sont 

adaptés à leur âge et il 

faut aussi bien 

s'entraîner à lire les 

livres. 

Ils ont bien envie 

d'écouter nos 

histoires et nous, ça nous fait plaisir ! 

 

 

DEPART EN RETRAITE DE MICHELE ET BIENVENUE A JULIE 

Une page se tourne pour Madame MONNIER que tous les enfants 

connaissent par son prénom : Michèle.  

Cela faisait presque 29 ans que Michèle était ATSEM, affectée à la 

classe de maternelle, toutes sections confondues. Pendant toutes ces 

années, elle en aura vu grandir des enfants et aura collaboré avec un 

grand nombre de professeurs des écoles. 

Depuis le 1er septembre 2017, Michèle bénéficie d'une retraite bien 

méritée.  

Julie BAUDOIN est venue lui succéder. 

 

Nous lui souhaitons la bienvenue. 
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USEP – LOISIRS A L’ECOLE 

Tout d’abord, nous souhaitons faire un petit rappel quant au rôle de cette association à l’école Antoine 

Barnave : tous les fonds récoltés lors de nos manifestations sont utilisés pour financer des sorties 

scolaires et donc ouvrir les enfants sur les projets 

élaborés par les enseignants pendant l’année 

scolaire. 

 

Voici les actions organisées lors de l’année 2016 

-2017, à l’école : 

- Fin octobre 2016, nous avons pu 

commander des bulbes et plants pour nos plantations hivernales. 

- De décembre 2016 à mai 2017, des pains au chocolat ont fait le régal des enfants et des grands, 

la vente s’effectuait devant l’école une fois tous les 2 mois. 

- Le traditionnel loto a eu lieu le 4 février 2017 avec un franc succès 

- La vente habituelle de fleurs et plants devant l’école s’est déroulée début mai. 

- Fin mai 2017, nous avons participé au vide grenier du village ; les enfants ont fabriqué des 

préparations de cookies, des sets de table, des broches en bois, préparé des barquettes de plants 

de légumes… pour les vendre. 

 

La compagnie des Tubercules s’est produite avec un joli spectacle avant les vacances de Noël pour 

toutes les classes à la salle des fêtes du village. 

 

Les classes 1 et 2 ont bénéficié d’une sortie au théâtre de Saillans début mars. Ces 2 mêmes classes se 

sont rendues en car à Valence pour visiter le musée et le parc Jouvet. La classe des CM a vécu une 

nouvelle aventure en vélo : remonter la rivière Drôme de Loriol à La Bâtie des Fonds jusqu’à sa source 

pendant 5 jours début juin. Et enfin, toutes les classes sont allées à Montélimar en car sur une journée 

en juin pour visiter le château des Adhémar et le musée avec une exposition « Pop Art ». 

 

En ce début d’année 2017 -2018, l’assemblée générale a eu lieu ; on continue avec les mêmes 

personnes au bureau. Présidente : Virginie BROTONS, vice-présidente : Claire PELISSIER, 

secrétaire : Céline BELBEOC’H, trésorière : Véronique MONGE. 

Cette année, les enfants de la classe 1 (maternelle) auront un projet de classe autour de la faune et de 

la flore avec des visites prévues. La classe 2 (CP – CE1 – CE2) se concentrera sur le sujet des oiseaux. 

Et la classe 3 (CM1- CM2) participera quant à elle à la Traversée de la Drôme en Vélo fin mai. 

 

 

 

Nous préparons activement le traditionnel loto qui aura lieu le samedi 3 mars 2018.  

 

Retenez bien cette date et venez nombreux ! 
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ECOLE DE LA ROCHE RONDE 

Nous sommes les émotions : une chanson écrite et composée par les élèves de l'école 

 

Refrain : Ré-Sol-Do-Ré 

Nous sommes les émotions, 

La peur, la colère, la tristesse, 

La surprise, le dégoût, la joie, oohoohooh 

Nous faisons du bien, nous faisons du mal 

Nous mangeons du miel et ça nous cale. 

 

Sol-Do-Sol-Do-Ré 

Bonjour je suis la joie, 

Je suis le roi 

(avec mon oie) 

Je parle avec ma voix, 

Je touche avec mes doigts, 

Je casse une noix. 

  

Refrain 

 

Bonsoir je suis la surprise 

On me méprise 

Quand je fais une crise 

Je me déguise en cerise 

Et on me fait plein de bises 

 

Refrain 

 

Bonjour, je suis la colère, 

Je suis énervé 

Je (ne) veux pas aller au cimetière, 

Je veux pique-niquer à la rivière, 

Avec mes frères. 

 

Refrain 

 

Bonjour je suis le dégoût, 

Et j'ai  plein de poux 

C'est interdit de me faire des bisous 

Je fais mon kakou 

En mangeant du chou. 

 

 Refrain 

 

Bonjour, je m'appelle la peur 

Je vois des fantômes et ça m’écœure. 

Pourtant je suis un rappeur 

Et je me cache dans un ascenseur 

J'ai un rendez-vous 

Mais « ch'uis » pas à l'heure. 

 

 Refrain 

 

Bonjour je suis la tristesse, 

Ma maîtresse me déteste 

Elle m'attend la caisse 

Nous fait passer des tests 

Et ça me stresse. 

  

Refrain 

 

 

Lana, Mohamed, Jade, Kim, Théo, Kevin, 

Maxence et Melvin : 

                 L'École de la Roche Ronde 
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Sortie à la grotte Choranche 
 

On est parti de Vercheny jusqu'à 

Choranche. On a pique-niqué et  

l'après-midi on est parti dans la 

grotte. J'ai vu des stalagmites avec un 

guide. 

 

Maxence  

  

 

 

Vendredi 14 avril, nous sommes d'abord allés à la 

Grotte Chauvet.  

 

Ensuite, nous avons fait des colliers : nous avons percé des 

cailloux et des coquillages.  

Après, dans la grotte, nous avons vu des dessins, par 

exemple : des chevaux , des os, des empreintes. 

Enfin on est rentré  à Vercheny.       

 

 

 

Sortie spéléologie à la grotte des Ferrières 
 

A la grotte des Ferrières on est passé dans des 

trous et Frank était bloqué dans un trou. 

 

J'ai aimé cette sortie parce qu'on a fait du 

toboggan. 

 

Kévin Sénécal 

 

Mardi 30/05, nous sommes allés à la grotte des 

Ferrières. 

Tout d'abord, nous avons mangé et nous avons 

attendu l'accompagnateur : Pascal. 

Il est arrivé et nous avons mis les combinaisons 

et les casques. Nous sommes rentrés dans la grotte et  nous sommes passés dans des trous et nous avons  

vu des stalactites et nous avons  vu des chauves-souris.           Mohamed 
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Train de l'Ardèche ; le Mastrou 
 

On est parti de Vercheny 

jusqu'à Tournon. On est monté 

dans le vieux train à vapeur. 

On est passé dans un tunnel. 

Après, on est arrivé à 

Lamastre. Ensuite, on a 

mangé au restaurant. Moi j'ai  

mangé de la salade avec des 

nuggets et une boule de glace. 

Après on est parti au parc et 

on s'est dépêché de retourner à 

la gare pour ne pas louper 

notre train... 

   Maxence 

 

 

Chocolat 
 

On a roulé,  après on a pris l'autoroute. 

On est arrivé à Valrhona : un grand 

bâtiment. On est arrivé à la gare. On est 

entré dans Valrhona. Le monsieur a 

proposé d'aller aux toilettes.  

Ensuite, on a visité. On a vu des arbres, 

des écrans télé, des gens qui cueillaient 

les cabosses avec des outils. 

On a fait des jeux  pour savoir comment 

vivaient les cacaoyers. J'ai cassé la 

cabosse. J'ai bien aimé. 

 

Melvin 
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Lundi 5 décembre nous sommes partis de Vercheny pour aller à Lyon. 

 
Nous avons pris l’autoroute A7 en direction du 

nord. Arrivés à Lyon nous avons déposé nos 

valises à l’auberge de jeunesse au vieux Lyon 

(rue du chemin neuf). Nous avons d'abord garé 

la voiture. Nous sommes passés près d’une tour 

Eiffel puis nous avons admiré le point de vue au 

parc des hauteurs.  

A la basilique de notre Dame de Fourvière il y 

avait une mer de nuages sur la ville. Nous 

sommes descendus vers le Vieux Lyon en 

passant par un parc. Nous avons visité la 

cathédrale de Saint Jean. Elle est grande, il y a 

des statues, des bancs, des confessionnaux et une 

horloge (solaire).  

 

Ensuite nous avons pique-niqué au bord de la Saône. 

Pour retourner vers le Vieux Lyon, nous avons emprunté une passerelle qui bougeait. 

 

Puis nous avons fait un jeu de piste, nous avons traboulé, 

cherché la maison du Chamarier, vu des maisons 

«Renaissance». Nous sommes allés dans une gare car nous 

voulions aller aux toilettes. Après le chef de gare nous a 

proposé de visiter le nouveau train. 

Ensuite nous avons vu la fresque des lyonnais sur une 

façade de maison. 

 

Entre autre, elle représentait : le Petit Prince, une fausse 

Bibliothèque, les frères Lumière (les inventeurs du 

cinéma), un homme avec plein de livres ( ?) … tous les 

lyonnais célèbres. 

Après, nous sommes allés au tunnel de la Croix Rousse en 

bus.  Nous avons couru et slalomé mais nous avons été déçus car il n’y avait pas d’image à part une 

fresque d’enfants de maternelle. 

 

Ensuite nous sommes allés acheter notre goûter dans une boulangerie et nous nous sommes installés 

sous le préau de l’opéra. Nous avons goûté devant des danseurs de hip-hop. Et certains enfants ont 

dansé. Ensuite nous nous sommes baladés (trabouler, monter au-dessus de la colline…). 

Ensuite nous sommes partis boire un verre, les reporters ont été interviewés par Pierre. 

Après nous sommes allés manger dans un restaurant japonais (poulet au curry) et pour d’autres de la 

soupe. 

 

Ensuite pour rentrer, nous avons pris deux métros, un sans conducteur et un autre avec conducteur et 

on a pris le funiculaire. A l'auberge, nous avons pris une douche et nous sommes allés au lit. La 

maîtresse nous a laissé lire un livre. 
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Mardi, nous nous sommes réveillés ; on a fait du yoga, nous avons pris le petit déjeuner : 

-Du lait, du chocolat chaud, du jus d’orange et pour les grands du café. 

Nous avons fait nos sacs (valises), nous les avons chargés dans la voiture. 

Nous sommes allés chercher des sandwichs (pour le midi) et on a cherché une place pour se garer. 

Après, nous sommes allés voir des plantes et des animaux au Parc de la Tête d’or. 

Il y avaient des taureaux, des buffles, des zèbres, des flamands roses, des singes (qui) sautaient de 

branches en branches, une girafe (et son girafon) léchait   une vitrine . Il y avait aussi des éléphants 

mais ils ne sont pas sortis. Un lion et une lionne étaient allongés dans leur enclos. 

Nous avons visité des serres avec différentes  plantes : une serre avec des fleurs, une (serre) avec des 

plantes carnivores. 

 

Et même une serre avec un petit pont et des poissons dans l’eau !  
Dehors il faisait froid, à l’intérieur il faisait chaud, ça faisait de la buée sur les lunettes. 

Après /ensuite,  nous leur avons donné de la brioche. 

 

 

L’après-midi nous sommes allés au 

Musée des  confluences. Mohamed et 

Théo étaient les reporters, ils ont pris 

des « tonnes » de photo.  

Le musée des Confluences était 

bizarre et grand. 

Il ressemblait à un bateau. 

Sur le toit du musée, il y avait un point 

de vue où on pouvait voir la 

Confluence du Rhône et de la   Saône. 

Il y avait aussi un gros trou pour de 

l’air ou pour l’eau. 

 

Dans les différentes salles du musée nous 

avons observé des mannequins 

préhistoriques et des squelettes ptérodactyles des TREX, des têtes  de dinosaures, un squelette de 

mammouths, des animaux empaillés… Mais aussi des momies, des sarcophages (cercueil de pharaons ; 

des momies et des outils comme des aiguilles à tricoter, de la laine, des vieux téléphones… 

 

Dans d’autres salles nous avons  regardé un film sur un grand écran sur la création de l’univers, les 

planètes, le soleil …  Nous avons touché un morceau de lune, des fragments  de météorite, des 

poussières  d’étoile …Quand on est rentré dans une salle, sur les côtés il avait des boules, bulles bleues 

sur les murs qui ressemblaient à des  gouttes d’eau et derrière des camions dorés .A  la fin,  nous avons 

chanté. La maîtresse s’est endormie et (nous) avons fait les fous pendant qu’elle dormait.  Il  y avait 

des bouchons, nous avons laissé passer un véhicule des pompiers car il y avait un accident. On a 

traversé le périphérie de Valence en voiture, ensuite on est rentré à Vercheny et c’est fini. 
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Les vœux des élèves de l'école de La Roche Ronde 
 

Je souhaite  que  les  gens  arrêtent  de  s'embêter. Sofiane 

 

Je souhaite que l'année 2018 soit bien pour tout le monde. Et que vous ayez plein d'amis gentil. 

Kim Brebion 

 

Je souhaite d'avoir des copains et que tout le monde chante avec moi. Melvin 

 

Je veux  que tout le monde ait des amis. Théo 

 

Je souhaite que tout le monde travaille bien. Loïc 

 

Je vous souhaite de grandes vacances et je vous souhaite une bonne année 2018. Maxence Payen 9 

ans 

 

Je souhaite que tout le monde ait des amis. Jade Caci   

 

Je souhaite que les gens travaillent 4 heures par jour du lundi au vendredi sauf le mardi : c'est la 

grève. Kevin 

 

 

 

 

 

 

 

 

"Entre le 6 et le 8 juillet Vercheny va pétiller... avec un Salon de la 

Typographie et de la Clairette porté conjointement par un collectif 

d'éditeurs-typographes, le Village d'Enfants et le comité des fêtes de 

Vercheny. Une bonne façon de fêter le début des grandes vacances. 

Encore en gestation, le programme sera communiqué dans les boîtes 

aux lettres,... à surveiller !" 
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VIE ASSOCIATIVE
 

 

 

SYNDICAT DE LA CLAIRETTE 

Le premier rond-point de la Clairette de Die a été finalisé en décembre à Die, mais ce n’est pas fini 

puisque 4 autres scènes doivent encore voir le jour. Ces réalisations s’inscrivent dans un projet global 

oenotouristique pour l’ensemble du territoire de la Vallée de la Drôme : route de Clairette de Die, 

aménagement des ronds-points, sentiers, etc.. Cela permettra d’identifier la Vallée de la Drôme comme 

une destination à vocation touristique. Le but de ces actions oenotouristiques et d’aménagement du 

territoire de la Clairette de Die est de permettre aux touristes d’identifier au mieux le territoire comme 

une zone de production viticole importante et ainsi la mise en avant et le développement des caves et 

des activités œnotouristiques à faire dans la Vallée de la Drôme. 

  

Ces aménagements, à double finalité, pédagogique et touristique,  raconteront une histoire en 

remontant la Vallée de la Drôme.  

 Scène 1 à Crest : labour, plantation de la vigne 

 Scène 2 à Piégros-la-Clastre : taille de la vigne 

 Scène 3 à Saillans : vendanges des raisins 

 Scène 4 à Vercheny : étape de vinification, remuage sur pupitre 

 Scène 5 à Die : reboule des vendanges, moment de convivialité associé à la Clairette de Die 

  

Ces aménagements ont une double finalité : pédagogique et touristique. 
 

La volonté du syndicat de la Clairette de Die est,  par ces actions oenotouristiques, de développer les 

relations et les partenariats avec les acteurs locaux du tourisme (Offices, hébergeurs, restaurateurs, 

opérateurs de loisir, etc.). 
 

Le choix de l’artiste qui réalisera les statues, s’est fait dans un souci de cohérence avec les projets déjà 

menés sur le territoire. Mr Chipon a déjà réalisé des aménagements autour du thème de la viticulture 

(Saillans), du tourisme et de la rivière Drôme (Aouste-sur-Sye) et des produits du terroir (Picodon). 

Cela créera une harmonie visuelle sur le territoire. 
 

Cela a également pour objectifs de mieux faire connaitre le vignoble, les savoir-faire comme 

l’élaboration de la Clairette de Die, le travail de la vigne etc. 

 

     CONFRERIE DE LA CLAIRETTE 

Notre Association, malgré son nombre restreint de membres actifs, a réussi à effectuer 18 prestations 

locales ou dans diverses régions de France au cours de l’année écoulée afin de représenter et valoriser 

le pays de Die et sa Clairette. 

 

Le Grand Chapitre du mois d’avril a rassemblé un peu plus de 160 personnes dont 95 émanaient de 22 

Confréries différentes. Par contre il n’a pas permis, comme prévu, de mettre à l’honneur un village de 

l’Appellation, les deux vignerons sollicités ayant décliné l’invitation.  
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Michelle Barnier, notre Grand Maître, en a conclu ironiquement « que nous avions, nous aussi, nos 

frondeurs ! » avant d’ajouter « même si beaucoup de vignerons ne se rendent pas bien compte de 

l’intérêt de notre Association, les nombreuses Confréries présentes ce soir attestent des actions que 

nous menons sans cesse pour la Clairette » Elle n’a pas oublié non plus de remercier chaleureusement  

les vignerons (caves Ujvr, Monge et Faure de Vercheny) qui sont restés jusqu’à la fin de la 

manifestation pour nous aider à ranger la salle…  

 

Outre les sorties « traditionnelles » auprès des Confréries du Crozes Hermitage, de la Pogne de 

Romans, du St Péray, de la Jolie Treille, de la Défarde Crestoise, de la Caillette de Chabeuil, du Foie 

Gras de la Provence des Papes, des Goutevins de l’Enclave, du Bleu de Solaize, du Saucisson Vigneron 

de Renaison, au mois de mai, nous avons participé  à l’inauguration du Festival de la Clairette à Die 

pour baptiser la Cuvée des Espiègleries, sélectionnée par nos confrères-dégustateurs. 

 

Début Août nous étions fidèles au défilé de Châtillon en Diois pour marquer l’ouverture du Festival 

Arts et Vigne dont la nouvelle Présidente est désormais Madame Régine ODDOZ, intronisée dans 

notre Confrérie depuis plusieurs années déjà et présente à notre Chapitre 2017.   

 

Le 30 septembre, la Confrérie de l’Olivier du Languedoc Roussillon nous a reçus sur le site prestigieux 

du Pont du Gard à l’occasion de son 25ème anniversaire mais notre sortie la plus médiatique fut sans 

aucun doute  la Fête des Vendanges à 

Montmartre le 14 octobre où, le beau temps 

aidant, notre cortège a été applaudi par 

une foule particulièrement dense ! Cette 

84ème édition de la fête célébrait « les 

lumières » avec pour parrain un jeune 

troubadour de la chanson française de 87 

ans, Hugues AUFRAY et pour marraine 

la comédienne Sarah BIASINI, fille de 

Romy Schneider. 

Nos dix Confrères présents, munis de  

lunettes lumineuses clignotantes (fête 

des lumières oblige !) restent très fiers 

d’avoir pu mettre en valeur les bulles 

dioises au milieu des fanfares aux 

rythmes endiablés et des groupes 

folkloriques.  

En 2017, nous avons même pu inclure deux nouvelles sorties dans notre programme : la Confrérie du 

Cardon à Vaulx en Velin et la Confrérie de la Faisanderie de Sully dans le Loiret qui proposait 

d’assister à une chasse à courre, la veille de son chapitre. 

En résumé, une année encore bien remplie malgré les difficultés rencontrées (augmentation du prix 

des sorties, diminution du nombre de participants) mais aussi grâce aux aides reçues notamment celle 

du Syndicat de l’Appellation que nous remercions sincèrement. 

Nous donnons rendez-vous à tous les vignerons et sympathisants de la Clairette, le SAMEDI 14 

AVRIL 2018 à CREST, date de notre prochain Chapitre. 

 

En attendant, tous nos vœux de bonheur et santé et meilleure récolte 2018 ! 

 

Josiane Faure pour LA CONFRERIE DE LA CLAIRETTE DE DIE 
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LIRE POUR GRANDIR 

Au moment de vous adresser nos vœux, 2018 résonne doublement dans nos têtes: l'année nouvelle 

bien sûr...MAIS AUSSI LES 10ANS DE NOTRE BIBLIOTHEQUE NOUVELLE !!! 

 

Et nous voici replongés dans 10 ans d'activités, de vie, de rencontres, de doutes : quel plaisir ! 

 

D'abord nous pensons à tous les bénévoles qui ont participé à la vie de la bibliothèque : certains ont 

quitté notre terre, d'autres notre pays ou notre village, ou avaient trop de taches à assurer ! Pierre, 

François, Hind, Christelle, Agnès, Marie Gaëlle, Séverine, Martine, Christèle, Jean Michel, Mélanie, 

Marie-Françoise, Clarisse et puis ceux qui restent: Chantal, Didier, Sarah, Vera, Marie Claire, Nicole, 

Sandra, Hélène, Anne et Séverine. 

 

Depuis10 ans 23 habitants de Vercheny ont 

mis  directement la main à la pâte.... 

Et nous pensons à nos grands lecteurs qui nous ont 

quittés : Madame Nicolas, Édith Prats, François Gué, 

Pierre Pezet... 

 

En dix ans, c'est 3513 livres empruntés par les adultes 

et 8210 par les enfants !!!  

Et 3340 que sont venus 

chercher les scolaires, 

accompagnés de leurs 

instituteurs et 

de parents d’élèves ! Ce sont eux aussi qui font tourner 

la bibliothèque ! 

 

Depuis 2011, les Bébés ont poussé la porte, pour 

écouter les histoires de leurs assistantes maternelles, 

pour chanter et danser ! C'est 279 bébés-visiteurs qui 

ont apprécié le tapis de lecture ! 

Et les assistantes maternelles ont choisi un lieu 

chaleureux pour se retrouver et éveiller les 

enfants ensemble ! 

 

Et bien, notre petite bibliothèque a accueilli depuis 10 ans : 

10350 visiteurs !!! çà fait chaud au cœur de constater ce résultat ! Et on refait les calculs plusieurs 

fois ! 

 

Car nous pensons bien sûr aux réticences et doutes du début : mais depuis la confiance s'est installée, 

la municipalité maintient son soutien et Nadine est toujours présente quand nous lui demandons un 

service : la bibliothèque a trouvé sa place au cœur de notre village ! 
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Après la lecture, place aux spectacles et animations : 

 

- Pour la fête de la clairette, participation au repas et expo-photo sur le travail dans la vigne, 

- Soirée débat sur le conflit Israëlo- palestinien, 

- Les contes de l'orient express, 

- Lecture à voix haute et clarinette sur le thème de la montagne, 

- Soirée théâtre et poésie: « un peu de chair pour faire danser les os », 

- 2 participations au festival est-ouest de Die, avec accueil de 2 romanciers étrangers, 

- Cabricanto, épopée d'un troupeau de chèvres, 

- 2 participations au festival du polar de Saillans, avec Catherine Fradier et Marty, Brigitte Gardet 

chante Yellem, 

- Danse avec les intemporelles, 

- 3 spectacles des Ouates, 

- «  Derrière la porte » de la Cie tour de cirque, 

- Exposition d'artistes et artisans d'art de Vercheny, 

- « The big blind test «   spectacle offert par la médiathèque de Valence, 

- Enquête interactive : « Qui a refroidi Lemaure » 

- Rencontres insolites, 

- et 10 films dont quatre pour les enfants.... 

 

Depuis 2014, 6 après-midi jeux avec coop'aire de jeux, mais aussi participation pendant 2 ans aux TAP 

à l'école Barnave. 

 

Et bien sur les galettes de Janvier, les carnavals et les vide-greniers... 

 

Mais c'est aussi les dons de livres des habitants, et des bouteilles de clairette pour nos pots de l'amitié... 

 

Pour les bénévoles, des dizaines d'heures de formation et d'échange avec les médiathèques de Die et 

de Valence qui nous ont toujours soutenus et qui nous procurent un nouveau stock de livres tous les 

six mois ! 

 

Bref, la bibliothèque de Vercheny, une belle aventure qui ne demande qu'à continuer, qu'à s’améliorer, 

qu'à s'élargir à d'autres participants !!! 

 

2018 : 10ans pour la bibliothèque, mais 20 ans pour le comité de lecture à l'origine de la première 

bibliothèque : on ne peut fêter ces anniversaires sans remercier oh combien ! notre présidente Hélène 

Bajard pour ses 20 ans de passion et de fidélité !!! 

 

Alors Bonne année 2018, restez fidèles à votre bibliothèque, n'hésitez pas à venir nous rejoindre et 

venez nombreux à la petite fête que nous organiserons pour ses 10ans !!! 

 
          Lire pour grandir. 
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JUDO AU DOJO DE VERCHENY 

 

Cette année encore le judo est présent dans le petit dojo de 

Vercheny ! 

 

Lucie et moi accueillons une douzaine d’enfants tous les mardi.  

 

Les débutants participent au premier cours de 16h45 à 17h45 où 

nous apprenons de manière ludique les premières notions du judo. 

Les plus expérimentés restent pour une deuxième heure de 17h45 

à 18h45 afin d’approfondir leurs techniques de combat, utiles pour 

certains qui participent aux compétitions. En effet, en 2017, nous 

avons participé à plusieurs compétitions où nos jeunes ont fait de 

très jolis résultats ! Bravo à eux ! 

 

C’est donc dans la joie et la bonne humeur que nous continuons à faire perdurer l’action menée pendant 

des années par Sandro, afin que les enfants de notre village puissent découvrir ce beau sport.... 

 

Mélanie    

Contact : mel1811@hotmail.fr 
 

  

 

DANSES DU MONDE, STRETCHING ET RELAXATION 

Grâce à la mairie et à l'escdd, le cours 

de danses, stretching et relaxation se 

maintient depuis plusieurs années 

dans la salle de réunion à Vercheny le 

Haut. 

 

Dans ce cours hebdomadaire, comme 

l'intitulé l'indique, la danse (danse 

moderne, danse orientale, danse 

espagnole, danse africaine, danse 

latino), le stretching et la relaxation 

trouvent leur place. 

 

Nous sommes 8 à se retrouver tous les 

lundis soirs avec plaisir. 

 

Le cours est guidé par Veerle 

Verbeeck, danseuse, professeur de danse 

et danse thérapeute, salariée de l'escdd et habitante de Vercheny. 

 

mailto:mel1811@hotmail.fr
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COMITE DES FETES 

Le Comité des Fêtes vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année et remercie tous les 

bénévoles qui s’investissent pour organiser les différentes manifestations. 

 

Assemblée générale du 23/01/2017 

Suite à la démission d’une partie de l’ancien bureau, une nouvelle équipe, présentée ci-après, a été 

constituée lors de l’assemblée générale du 23/01/2017 : 

- Président : André MONNIER 

- Vice-Président : Luc FAURE 

- Trésorier : Didier RIBES 

- Secrétaire : Benoît REY 

 

Le Comité des Fêtes remercie à cette occasion le travail réalisé par l’ancienne équipe et notamment 

par son Président Mathieu DUPOUY et son Vice-Président Dominique GARDON. 

 

Manifestations passées 2017 

Lors de l’année écoulée, le Comité des Fêtes a organisé les évènements suivants : 

- Le vide grenier qui s’est déroulé le dimanche 28 mai 2017 et qui présente un bilan mitigé. En 

effet, cette manifestation nécessite un investissement important des bénévoles, pour une 

fréquentation relativement faible au cours de la journée. 

- La vogue a eu lieu pendant le week-end des 5 et 6 août 2017. Son bilan est très positif et montre 

une augmentation des recettes liée notamment à une météo ensoleillée. 

- Le comité des Fêtes a également organisé le réveillon de noël le 24 décembre 2017, au cours 

duquel le traditionnel vin chaud a été partagé, et où des enfants de la Fondation Robert 

ARDOUVIN ont repris plusieurs chants de noël. 

- Enfin, le comité a participé à l’organisation des vœux du Maire, le 19 janvier 2018. 

 

Manifestations projetées en 2018 

Les dates prévisionnelles des prochaines manifestations organisées par le Comité des Fêtes sont les 

suivantes : 

 Vide grenier : Mai 2018 (date exacte à définir) 

 Vogue : weekend des 04 et 05 août 2018. 

 

A noter également : 

 qu’une journée sera organisée au printemps pour entretenir / réparer le matériel du Comité des 

Fêtes. 

 qu’une nouvelle manifestation nommée « Salon de la Typographie et de la Clairette » portée 

par la Fondation Robert ARDOUVIN et un collectif d'éditeurs-typographes est en cours de 

préparation. Le Comité des Fêtes apportera son soutien pour l’organisation de repas et de 

soirées animées. Cette manifestation devrait se dérouler entre le 6 et le 8 juillet 2018. 

 

Enfin, toutes les personnes qui souhaitent nous aider sur une ou plusieurs manifestations sont les 

bienvenues. 

 

Vous pouvez suivre nos activités sur notre page facebook « Comité des Fêtes de Vercheny » et nous 

contacter aux coordonnées suivantes : 

 Email : cf_vercheny@yahoo.com 

 Téléphone secrétaire :06-83-51-87-22 

 

mailto:cf_vercheny@yahoo.
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CAPOEIRA 

Depuis septembre des cours de Capoeira Angola ont repris à la salle 

communale de Vercheny le haut. 

 

La capoeira Angola est un art né au Brésil avec l´arrivée des esclaves 

africains. Ces personnes déportées ne purent, malgré l´oppression, 

abandonner leur culture (croyances, rituels...). Ils convergèrent vers une 

certaine unification par le biais de la capoeira. 

 

La capoeira pouvait également être un instrument de lutte contre des maîtres trop violents ou durant 

les altercations avec les autorités dans la rue (villes) ou les Quilombos (villages d'affranchis et 

d´esclaves en fuite). 

La capoeira fut et est encore le transmetteur de 

l´Histoire et de nombreuses histoires.   

Aujourd’hui elle est un jeu, une danse, une lutte, 

un véritable art culturel et engagé. 

Coopération, expression corporelle, malice, 

endurance, équilibre, créativité et connaissance de 

soi, de l´autre et du monde sont quelques-unes des 

vertus de la capoeira. 

Les cours sont composés d´un enseignement des 

mouvements (pas de danse, attaques, esquives...) 

de chants (majoritairement brésiliens) de 

musiques avec les instruments traditionnels. 

Les cours ont lieu de 18h à 19h chaque mercredi et 

s´adresse aux enfants à partir de 7 ans et les adolescents. N´hésitez pas à nous rejoindre tout au long 

de l´année, vous pouvez vous inscrire à la séance, au trimestre ou à l´année. 

Pour plus de renseignements contactez aurélie au 07 71 86 74 75. 

ATTENTION DEPUIS LE 18 JANVIER 2018, LE JOUR DES COURS A CHANGE, C’EST 

MAINTENANT LE JEUDI.  

 

 

UFOLEP 

Pour la deuxième année  Justine une animatrice de l'ufolep vient proposer des séances de gym. Cette 

année il y a des cours de gym douce à 17h30 puis des ateliers plus toniques à 18h30.Une dizaine de 

personnes participent  à chaque  séance. Cela a lieu les mardis soirs dans la salle communale de 

Vercheny le haut. 

C'est très sympa et il y a encore de la place. Venez essayer! 
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UN PEU D’HISTOIRE par Elie ARNAUD
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L’INTERCOMMUNALITE

 
 

 

Centre aquatique 

L’équipe de maîtrise d’œuvre a été choisie en fin d’année 2017. 

 

Durant l’année 2018, le projet sera finalisé. 

 

 

Ramassage des encombrants 

La CCCPS a mis en place un service de ramassage des encombrants sur le territoire destiné aux 

personnes âgées de plus de 70 ans et aux personnes handicapées. 

Ce service a été unifié sur l’ensemble du territoire : une fois par mois,  le jeudi. 

Si vous êtes concernés (âgé de plus de 70 ans ou handicapé) et que vous souhaitez vous débarrasser de 

vos encombrants, il suffit d’appeler l’intercommunalité au 04 75 40 03 89 pour convenir d’un rendez-

vous. 

 

La Vélodrôme 

Le projet de Vélodrôme devrait être validé durant le 1er semestre 2018. Il reste des acquisitions 

foncières à finaliser. Début probable des travaux durant le 2ème semestre 2018. 

C’est un projet qui va dans la continuité de la Vélodrôme portée par la Communauté de Communes du 

Val de Drôme.  La 1ère phase des travaux débutera par la portion Crest jusqu’à Saillans. 

 

  

Communauté de Communes du Crestois et du Pays de Saillans 

15 Chemin des senteurs - 26400 Aouste sur Sye 

Tél. : +33 (0)4 75 40 03 89 - accueil@cccps.fr – www.cccps.fr 

mailto:accueil@cccps.fr
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INFOS PRATIQUES

 

 

 

TEMPERATURE ET PLUVIOMETRIE 

Peyrache (Elie ARNAUD) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2015 0,80 -0,77 3,70 7,03 11,41 16,06 19,19 16,09 10,93 6,83 4,20 2,64

2016 2,45 3,62 2,32 7,76 10,35 15,73 17,48 15,25 12,83 6,80 4,33 -0,41

2017 -2,85 3,00 4,54 5,53 10,80 16,83 16,90 16,74 10,03 7,09 2,10 0,22

Température moyenne matin

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2015 96,50 91,50 63,00 52,50 33,50 76,00 11,50 68,00 115,00 110,50 38,00 5,00

2016 60,00 57,00 74,50 24,00 111,50 73,50 76,00 35,50 13,80 102,00 159,00 9,00

2017 22,00 50,50 88,00 41,50 121,00 76,00 38,50 64,50 27,00 9,50 66,50 123,00

Pluviométrie
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La Plaine (Jean-Marie LASSIMOULIE) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2015 1,20 -0,25 3,91 7,06 11,73 14,54 17,80 16,65 10,58 7,25 3,89 2,25

2016 2,77 3,70 1,88 7,44 9,20 14,59 16,26 14,98 10,17 7,27 4,97 -0,48

2017 -3,61 2,76 4,29 5,01 10,22 16,21 16,65 16,33 10,05 6,98 2,47 0,35

Température moyenne matin

Janv Fév Mars Avril Mai Juin Juil Août Sept Oct Nov Déc

2015 91,40 82,40 53,80 48,20 33,00 77,30 14,70 66,30 142,20 115,40 38,10 5,40

2016 53,60 43,00 74,10 32,00 110,50 46,90 62,40 12,60 12,70 86,10 162,20 8,20

2017 20,50 46,50 89,70 37,80 101,60 71,10 40,40 67,00 28,10 8,40 77,00 127,70

Pluviométrie
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PACS EN MAIRIE 

L’enregistrement des pactes civils de solidarité  (Pacs) a été transféré à l’officier d’état civil de la 

mairie depuis le 1er novembre 2017. C’est une mesure de la loi de modernisation de la justice du XXIe 

siècle publiée au Journal officiel du 19 novembre 2016 (article 48).  

Le Pacs c’est quoi : c’est un contrat conclu entre deux personnes de sexe différent ou de même sexe, 

pour organiser leur vie commune. Pour pouvoir le conclure, les partenaires doivent remplir certaines 

conditions, compléter et fournir des documents. 

Les conditions à remplir :  

- Etre majeurs 

- Etre juridiquement capables  

- Ne pas être déjà mariés ou pacsés 

- Ne pas avoir entre eux de liens familiaux directs 

Les documents à compléter :  

- Une convention de Pacs (cerfa n°15726*01) 

- Une déclaration conjointe d’un Pacs et attestations sur l’honneur de non-parenté, non-alliance 

et résidence commune (cerfa n°15725*01) 

Les documents à fournir :  

- Un acte de naissance de moins de 3 mois 

- Une pièce d’identité 

Attention : les futurs partenaires doivent se présenter en personne et ensemble en mairie en fournissant 

les documents demandés. 

RAPPEL : VOUS VENEZ DE FETER VOS 16 ANS ? 

Pensez au recensement !  

Depuis janvier 1999, le recensement militaire est obligatoire pour tous les jeunes français, garçons et 

filles qui doivent se faire recenser à la mairie de leur domicile. 

Cette obligation légale est à effectuer dans les 3 mois qui suivent 

leur 16ème anniversaire. 

La Mairie vous remettra une ATTESTATION DE RECENSEMENT 

à conserver précieusement (attention, aucun duplicata ne sera délivré 

!). Cette attestation vous sera réclamée si vous voulez vous inscrire à 

tous examens ou concours soumis au contrôle de l'autorité publique 

(CAP, BEP, BAC, permis de conduire etc...). Apporter le livret de famille et votre carte d’identité. 

Suite du recensement : 

- le recensement permet à l'Administration de convoquer le jeune (vers 17 ans) pour qu'il effectue la 

journée défense et citoyenneté (JDC)  

- le recensement permet l'inscription d'office sur les listes électorales à ses 18 ans. 
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DELIVRANCE DES TITRES : CARTES GRISES ET PERMIS DE CONDUIRE  

Les modalités de délivrance des titres ont évolué en 2017, conformément au « Plan Préfecture 

Nouvelle génération ». Ce plan a entrainé la fermeture des guichets de la préfecture de la Drôme et de 

la sous-préfecture de Die.  

Les usagers sont donc désormais invités à effectuer leurs démarches en utilisant les téléprocédures 

mises à leur disposition. 

1. Pour les demandes de certificat d’immatriculation, sont désormais disponibles sur le site de 

l’ANTS (https://ants.gouv.fr) les démarches suivantes 

- La déclaration de cession d’un véhicule 

- Le changement d’adresse d’un certificat d’immatriculation 

- La demande de duplicata d’un certificat d’immatriculation 

- Le changement de titulaire d’un certificat d’immatriculation 

2. Pour les permis de conduire 

Toutes les démarches liées à la délivrance d’un permis de conduire sont désormais disponibles sur 

https://ants.gouv.fr : 

- Inscription au permis de conduire pour passer les examens (premier titre ou nouvelle catégorie) 

- Demande de fabrication d’un nouveau permis dans les cas de : 

o Réussite à l’examen du permis de conduire (premier titre ou nouvelle catégorie) 

o Vol ou perte du permis de conduire 

o Détérioration du permis de conduire 

o Fin de validité du permis dont le renouvellement nécessite un avis médical 

o Changement d’état civil, etc 

 

PRIX DE L’EAU : MOBILISEZ-VOUS AVEC TOUS LES RURAUX DU PAYS 

Notre village avec ses habitants fait partie des 

33 000 communes rurales de notre pays. Au 

total, nous sommes plus de 22 millions de 

ruraux à habiter dans ces communes.  

  

C’est une force que nous devons mobiliser pour une juste cause : la lutte pour le maintien d’un prix de 

l’eau raisonnable.  

  

Or, il y a aujourd’hui un risque. Celui que les outils qui gèrent notre réseau d’eau soient supprimés au 

profit d’une organisation plus grosse et moins agile. Si rien n’est fait, une loi, votée en 2015, imposera 

aux communes de renoncer à une gestion sobre et efficace garantissant un prix inférieur à ce que les 

gros réseaux proposent.  

  

Pour cela, je vous invite à signer (et faire signer) une pétition, initiée par l’Association des maires 

ruraux de France (AMRF), dont nous sommes membres.  

https://ants.gouv.fr/
https://ants.gouv.fr/
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En signant ce texte, vous aidez les maires à interpeller le Gouvernement et le Parlement (Assemblée 

nationale et Sénat) pour réviser le caractère obligatoire du transfert de ces compétences et garantir un 

mode de gestion qui n’aboutisse pas à confier la gestion à des opérateurs motivés par la seule rentabilité 

économique et donc au final à une hausse du prix de l’eau. 

  

Rendez-vous le site www.change.org en recherchant la pétition « PRIX DE L’EAU – CITOYENS, 

ÉLUS, MOUILLEZ-VOUS ! », en tapant l’adresse suivante : http://bit.ly/2is0fUw ou en 

vous rendant sur le http://www.amrf.fr 

 

UNE NATUROPATHE A VERCHENY 

Nouvellement installée à Vercheny, Jocelyne Guyader pratique la naturopathie depuis 17 ans, et 

vient d’ouvrir un cabinet à Vercheny en face du Proxy.  
 

Elle anime également des cours de cuisine saine et naturelle et organise des séjours de jeûne.  
 

Pour plus de renseignement, vous pouvez aller sur son site : jocelyneguyader-naturopathie.fr 

ou la contacter au 06 66 81 29 40 ou par mail : jocelyne.nat@laposte.net 
 

 Diplômée du CENATHO (Collège Européen de Naturopathie Holistique) dirigé par Daniel Kieffer, 
agréée par la FENAHMAN (Fédération Française de Naturopathie) et membre de l’OMNES 
(Organisation de la Médecine Naturelle et de l’Education Sanitaire) 

 Diplômée de la FAC de Médecines Naturelles de Bobigny en Phytothérapie 
 Formée à l’Ecole des Thérapeutiques Appliquées à la Psychosomatique en Psychothérapie ainsi 

qu’à la Somatothérapie de l’Ecole du Corps-Conscience. 
 
Concrètement, quand on vient me voir en séance individuelle, je m’applique à déterminer les causes qui ont 

engendré l'apparition du déséquilibre pour lequel les personnes viennent me voir à partir de la constitution, 

c’est-à-dire du capital génétique, donnée par les parents et du tempérament, à partir plus généralement de 

l’hygiène de vie mise en place et des symptômes présents. 

 

Les conclusions du bilan débouchent sur des conseils visant à soutenir l’organisme dans ses capacités de 

régénération. Ces mesures veulent corriger le terrain pour entrainer la disparition des symptômes et amener un 

mieux-être stable et durable. 

L’objectif des séances est de faire prendre conscience à la personne comment elle a fabriqué ses troubles à 

travers des erreurs d’hygiène de vie qu’elle a mises en place et qui sont en inéquation avec ce qu’elle est et d’y 

remédier en lui conseillant des mesures personnalisées. 

La correction progressive de l'hygiène de vie permet d’expérimenter personnellement les effets bénéfiques de 

ce processus d’évolution et de transformation ; c'est ainsi que vous pourrez vous approprier cette nouvelle prise 

en charge de vous-même. 

Les avantages que la personne peut tirer de ce bilan, sont d’une part, que cela permet de comprendre certaines 

réactions de l’organisme et du comportement que l'on peut avoir. 

Et d’autre part, cela donne une vision d’ensemble de l’état de santé et donc des actions à entreprendre pour 

rectifier ou rééquilibrer ce qui ne l’est pas sur les plans où se situent les déséquilibres. 

C’est aussi un moyen de se connaître soi–même et de se donner la possibilité à travers la mise en place d’une 

hygiène de vie en accord avec sa personnalité, d’améliorer ses points faibles et d’éviter l’affaiblissement de ses 

points forts et d'éviter ainsi la manifestation de ses prédispositions pathologiques. 

 

 

http://www.change.org/
http://bit.ly/2is0fUw
http://www.amrf.fr/
mailto:jocelyne.nat@laposte.net
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RECETTES GOURMANDES

  

TARTE CAROTTES NOISETTES 

 

800 g de carottes, éplucher les et couper les en gros morceaux 

Mettre dans un robot (type M. Cuisine, Thermomix)  

Mixer 10 sec. sur 10, ajouter 3 

oignons de printemps en 

rondelles + 2 c à s d’huile 

d’olive 

Faire mijoter 7 min. sur 

100°C 

Verser le contenu dans un 

récipient et mélanger-le avec : 

1 c à c de piment, du poivre, 

du sel 

2 c à c de thym 

2 c à s de ciboulette,  

Une poignée de noisettes hachées 

Froncer la pâte feuilletée (complet) dans un moule,   

Mettre le contenu du récipient dans le moule.  

Puis battre 3 œufs avec 100 g de crème fraîche, 

Verser-le sur le mélange. 

Couper 3/4  de fromage de chèvre en rondelles et mettre-les sur la tarte, replier le bord vers 

l’intérieur. 

30 min à 200°C 

Bon appétit 

 

 

 

 

 

 



L’Echo du Barry / Janvier 2018 / p 38 
 

GATEAU AUX NOIX DE COCO, AMANDES ET FRAMBOISES (ou myrtilles) 

       

Pour 10 à 12 personnes 

Battre 4 gros œufs avec 250 g de sucre (non raffiné) 

Ajouter en mixant :  

180 g d’amandes en poudre 

60 g de noix de coco râpé  

70 g de farine T45 

¼ c à c de sel 

1 c à c rase de levure chimique  

Ajouter 

200 g de beurre très mou 

1 ½ c à c d’extrait de vanille  

Le zeste de 2 citrons 

Mélanger délicatement  

150 g de framboises ou de myrtilles  

(du total de 200 g, on garde 50 g pour la décoration)  

Verser la pâte dans un moule de 23 cm 

50-55 min au four à 160°C  

Laisser refroidir 30 min dans le moule 

Décorer avec le fruit restant et 20 g d’amandes effilées 
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CARNET

 

 

 

Naissances           

Dario LE NEZET le 27 janvier     Elona CORINO le 19 octobre  

Yann LEQUINT CALVO le 15 octobre    Emma JOSEPHINE le 20 octobre  

Thelma BOUSELSAL le 8 novembre    Ilan COLIN CECCONI le 8 décembre 

  

Mariage        Décès  

Guillaume BOUILLIE et Floriane DERBEZ le 10 juin François GUE le 24 mai  

Alain L’HERON le 26 novembre 

 

Hymne à Vercheny 

Hymne à Vercheny, Vert chêne, tout est dit 
A ces paysages où mon amour se déverse 
A ces saisons qui passent en ce lieu qui bouleverse 
A ce joli village, à ta Drôme qui nous berce 
Je te dédie ces vers commune au ton calcaire 
Et tes tendres collines où poussent de longues vignes 
En tes marnes bleutées qui nous miment des signes 
Vercheny me fascine depuis que je trottine. 
 
Ton printemps naît tranquillement  
Ton ruisseau murmure doucement 
Tes oiseaux jouent sur les branches 
Au sol poussent des pervenches 
 
L’été est plein de passe-temps 
Ses soirées qui émerveillent  
Des pétanques aux rires d’enfants 
Les cigales qui nous réveillent 
Dans la chaleur du beau temps. 
 
Ton automne confectionne des pommes 
Des raisins au doux parfum 
Bouchées double dans le turbin 
Quand tu sors ces couleurs d’or 
Arrivent à gagner ton corps. 

 

 
En hiver on ferme les serres 
On discute devant des verres 
Nature dort, il n’y a que l’air 
Parfois neiges tombent de si haut 
Qu’elles excitent de ces beaux cristaux. 
 
A Vercheny, village inclassable 
Sur la Drôme, quelques plages de sable 
Sur lesquelles s’amusent nos petits 
Des galets ricochent sur le lit 
De ma Drôme, sœur du Paradis. 
 
Vercheny vit à deux endroits 
Le premier nous montre la plaine 
Ses chemins où poussent les frênes 
Où les bars nous font fuir nos peines 
Puis le haut où ma route nous mène 
Pittoresque né dans ma conquête  
Sur la place on y fait des fêtes 
Où l’on boit la douce clairette 
 
Mais le froid arrive, des mots me poursuivent 
Si un jour je dois m’en aller 
Qui plus est vers d’autres contrées, 
Ta splendeur rien je n’oublierais 
Des odeurs de thym à celle de sarriette 
Aux forêts de pins où poussent des cèpes 
Aux saveurs d’antan, aux gens attachants 
Est-ce dans ce lieu que vivent des Dieux ? 

  
Lâm Raphaël BAJARD 
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